
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bau, Umwelt, Ordnung u. 

Sicherheit der Stadt Barth 
BAS/B/026/2009-14 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 12.03.2013 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:29 Uhr 

 Ort, Raum: FFw Barth Hölzern-Kreuzweg 13 

Anwesend sind: 
 

1.stellv. Ausschussvorsitzender 
Branse, Ernst  

2. stellv. Ausschussvorsitzender 
Bork, Tobias  

Ausschussmitglied 
Friedrich, Holger  
Kroll, Peter  

sachkundige/r Einwohner/in 
Papenhagen, Peter  
Uphus, Peter  

Mitglied Seniorenbeirat 
Hübner, Heide-Marlen  

Vertreter der Verwaltung 
Kubitz, Manfred  
Hellwig, Friedrich-Carl  
Rönnpagel, Anngret  

Protokollant 
Piest, Nicole  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 

Ausschussmitglied 
Müller, Jana  
Schröter, Peter unentschuldigt 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und Beschlussfähigkeit 
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 2. Bestätigung der Tagesordnung  
 3. Besichtigung der Bauschäden und Baumängel an dem Feuer-

wehrgebäude 
 

 4. Vorführung Wärmebildkamera im Einsatz  
 5. Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung  
 6. Vortrag des Wehrführers, Herrn Maak, über die Einsätze der 

Feuerwehr 2012 
 

 7. Bericht und Diskussion zu "Nachwuchs"  in der Feuerwehr  
 8. Bericht des Bauamtes über wichtige Bauangelegenheiten in der 

Stadt Barth 
 

 9. Anfragen und Mitteilungen  
 10. Schließung der Sitzung  
 
 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

  
Herr Branse eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er dankte den Kamera-
den der Feuerwehr für die Möglichkeit, den Ausschuss in der Feuerwache stattfinden zu 
lassen. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 

  
  
  
  
zu 2 Bestätigung der Tagesordnung 
  

Herr Branse unterbreitet den Vorschlag die Tagesordnungspunkte 5 und 7 vorzuziehen, 
damit diese noch im Hellen stattfinden können. Damit verschiebt sich TOP 5 auf TOP 3 
und TOP 7 auf TOP 5. 
 

  
 Abstimmungsergebnis: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 8 

davon anwesend: 6 
Ja-Stimmen: 6 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 0 

 

 
  
  
zu 3 Besichtigung der Bauschäden und Baumängel an dem Feuerwehrgebäude 
  

Herr Kubitz erläutert bei einem Rundgang die geplanten und ausgeschriebenen Instand-
setzungsarbeiten am Feuerwehrgerätehaus. 
 
Folgende Instandsetzungsmaßnahmen sollen ausgeführt werden: 

- Malerarbeiten an Fassaden und Innenräume 
- Schließen von Schwundrissen im Mauerwerk 
- PVC-Belag auf Treppenstufen 
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- Sanierung Außensockel 
- Fliesenarbeiten 
- Arbeiten im Dachbereich (Oberlicht) 
- teilweise Neuverlegung Pflaster 

Die Kosten belaufen sich auf circa 30.000,00 Euro. 
 
Bereits durchgeführt wurde 2x eine Dichtheitsprüfung der Systeme (Trinkwasser und 
Heizung). Der Einbau einer Schlupftür wurde ebenfalls schon realisiert. 
 
Am 12.03.2012 sollte die Bauanlaufberatung stattfinden. Aufgrund des Wetters wurde 
sie auf den 19.03.2013 verlegt. 
 

  
  
  
  
zu 4 Vorführung Wärmebildkamera im Einsatz 
  

Herr Mathias Barth von der Feuerwehr Zingst führte die Wärmebildkamera im Einsatz 
vor. Dabei wurde erkennbar, welche Vorteile dieses Gerät mit sich bringt. 
 

  
  
  
  
zu 5 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Für die Niederschriften vom 15.01.2013 und 19.02.2013 gab es keine Anregungen und 
Bedenken. Es wird wie folgt abgestimmt: 
 

  
 Abstimmungsergebnis der Niederschrift vom 15.01.2013: 

 
Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 8 

davon anwesend: 6 
Ja-Stimmen: 4 

Nein-Stimmen: 0 
Stimmenthaltungen: 2 

 
 
Abstimmungsergebnis der Niederschrift vom 19.02.2013: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 8 
davon anwesend: 6 

Ja-Stimmen: 4 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 2 

 
 

  
  
zu 6 Vortrag des Wehrführers, Herrn Maak, über die Einsätze der Feuerwehr 2012 
  

Herr Maak, Stadtwehrführer der Stadt Barth, berichtet anhand einer Präsentation über 
die Einsätze der Feuerwehr im Jahr 2012 (siehe Anlage!). 
 

  
  



 4 

  
  
zu 7 Bericht und Diskussion zu "Nachwuchs"  in der Feuerwehr 
  

Herr Engelhardt berichtet anhand einer Präsentation über die Nachwuchsarbeit in der 
Feuerwehr (siehe Anlage!).  
 

  
  
  
  
zu 8 Bericht des Bauamtes über wichtige Bauangelegenheiten in der Stadt Barth 
  

Das Bauamt berichtet über folgende Bauangelegenheiten: 
 
Radweg Barthestraße 
Die Schwarzdecke im Bereich der Einmündung Uhlenflucht muss noch eingebaut wer-
den. 
 
Radweg Umgehungsstraße 
Zurzeit sind die Arbeiten zur Höherlegung des Radweges witterungsbedingt nicht aus-
führbar. 
 
Reparatur Feuerwehr 
Siehe TOP 3 
 
Vorhangplatten Wirtschaftshafen 
Die benötigte Baustraße wurde fertig gestellt. Aufgrund der Witterung können die Platten 
nicht angebracht werden. 
 
„Bossowfläche“ 
Die Vergabe für den Abriss wird aufgehoben. 
 

  
  
  
  
zu 9 Anfragen und Mitteilungen 
  

Herr Uphus möchte wissen, was mit den Platten auf dem Bleicherwall passiert. 
 
Herr Kubitz antwortet, dass diese erst einmal zwischengelagert wurden. Endgültig sollen 
diese in die Verbindung vom Holzreiterwall zum Bleicherwall (Containerstandort /„Iglus“) 
eingebaut werden. 
 
Herr Friedrich fragt, ob die Rampe auf dem Bleicherwall, welche zeitweise für die Bau-
fahrzeuge errichtet wurde, bestehen bleibt. 
 
Herr Kubitz äußert, dass diese erst einmal zur Verringerung der Verkehrslasten auf dem 
eigentlichen Wall bestehen bleibt. Die Zufahrt wurde durch einen Baubetrieb errichtet 
und kann nun durch die Stadt fortgenutzt werden. 
 
Herr Friedrich erkundigt sich nach den Veränderungen in der Dammstraße. 
 
Herr Bork gibt den Hinweis, dass sich Pflastersteine innerhalb der Durchfahrt  durch das 
Dammtor lösen. 
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Herr Branse fragt, wann mit der Entsorgung der Pflanzkübel in der Langen Straße zu 
rechnen sei. 
 
Herr Kubitz antwortet, dass die Firma TAB ein Muster für neue Pflanzkübel erstellen 
wird. Ein Preisangebot ist vorhanden. Die Entsorgung der bisherigen Kübel kann erst 
erfolgen, wenn die Stellflächen markiert sind oder neue Kübel aufgestellt sind! 
 
Herr Branse spricht die mangelnde Pflege der Holzskulpturen an. 
 
Herr Kubitz teilt mit, dass entsprechend Mittel im Haushalt eingeplant seien. Ob diese im 
Haushalt bleiben, entscheidet letztendlich die Stadtvertretung. 
 

  
  
  
  
zu 10 Schließung der Sitzung 
  

Herr Branse schließt die Sitzung um 20:29 Uhr. 
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
  

 
21.03.2013 

_______________________________ 
 
Datum  /   Unterschrift Bürgermeister(in) 

________________________________ 
 
Datum  /  Protokollant(in) 
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